

Petits pompiers deviendront grands

DENGES Le SIS Morget a ouvert début janvier son nouveau corps de jeunes sapeurs-pompiers pour les 10 à 18 ans.

SAMANTHA LUNDER
slunder@lacote.ch

Avec leur casque sur la tête et leur équipement complet, on pourrait croire qu'ils sont déjà des pompiers aguerris. Depuis le début de l'année, 23 apprentis soldats du feu ont rejoint la caserne de Denges. Agés de 10 à 18 ans, ils sont les recrues du nouveau groupe des jeunes sapeurs-pompiers du Morget (JSP Morget). Similaire à celui qui existe déjà depuis dix ans pour les enfants des villages de l'Ouest morgien, celui-ci permettra de doubler l'effectif: «Le SIS Morget réfléchissait depuis plusieurs années à la création d'un deuxième groupe», explique Roger Comtesse, président de cette nouvelle entité. Le premier couvrait les villages du côté d'Etoy, la volonté était d'élargir le périmètre.» Pour cette première année, le groupe pourra accueillir jusqu'à 30 enfants, filles et garçons. Au total, les deux entités permettront de couvrir les 29 communes membres du SIS Morget.

Encadrés par des professionnels

Les jeunes sapeurs-pompiers inscrits participeront à une dizaine d'activités réparties sur

l'année. Ils se réunissent un samedi matin par mois, au local du feu de Denges où ils sont entourés de quinze formateurs. Tous sont des sapeurs-pompiers en provenance de différentes casernes du SIS Morget. «Les enfants sont divisés en petits groupes pour participer aux activités», continue Roger Comtesse. Il y a toujours deux formateurs pour cinq ou six jeunes, un pour donner les consignes, et le second pour vérifier que

«Ce que j'aime, c'est qu'on fait tout en équipe!»

SANDRO
12 ANS

tout se passe bien. Il est important de veiller attentivement à ce que la sécurité des participants soit toujours assurée.»

Sensibilisation

Au programme, les enfants recevront une formation théorique et pratique. Ils découvriront tout ce qu'il faut savoir sur le feu, les inondations, le sauvetage ou encore la circulation: «Nous insistons beaucoup sur le travail participatif, la notion de collectif est primordiale. L'esprit pompier est particulier, c'est basé avant tout sur



Les jeunes sapeurs-pompiers à Denges lors de la réception de leur matériel, au mois de novembre 2015. DR

la solidarité et c'est ce que nous souhaitons leur transmettre.»

Une belle manière de les sensibiliser, selon Maryline Balmeli, dont les quatre enfants ont intégré le groupe: «On a été les témoins directs d'un incendie, ça a fait naître chez eux la volonté de comprendre et de savoir comment réagir.» Et son fils de 12 ans, Sandro, a eu beaucoup de plaisir lors de la première rencontre: «On a appris à placer un triangle de

panne et les signaux à faire au bord de la route, explique-t-il. Ce que j'aime, c'est qu'on fait tout en équipe, on a dû actionner une lance à eau et faire tomber un cône, on était à deux parce que c'était très puissant!»

L'Association JSP Morget a mis un équipement complet à disposition des enfants. Casque, chaussures de sécurité, parka et gants, ils ont les mêmes tenues que les grands, ainsi qu'un ves-

taire qui leur est réservé dans le local de Denges.

Investissement futur

Le but du SIS Morget est d'encourager les jeunes participants à intégrer, une fois qu'ils auront 18 ans, un corps de sapeurs-pompiers dans les communes environnantes: «Les juniors apprennent les éléments indispensables à la formation de base. Quand ils auront passé l'âge d'être dans ce

groupe, notre souhait est de les voir continuer dans une caserne», conclut Roger Comtesse. Ils sont actuellement 600 jeunes à s'investir dans des groupes comme celui-ci dans le canton. Ils ne sont par contre jamais mobilisés en cas d'alarme dans la région. ●

INFO

<http://www.jspmorget.ch>

AUBONNE

La piscine sera à nouveau aux normes pour la saison estivale

Mardi soir, les conseillers ont approuvé à une très large majorité le préavis relatif aux travaux prévus pour la mise aux normes de l'installation de stérilisation de la piscine, ainsi que la rénovation de la pataugeoire. Ils ont octroyé un crédit de 103 000 francs à cet effet. Le préavis a été amendé pour ce qui concerne les travaux de réfection des locaux de stockage et des vestiaires du personnel. Ils feront l'objet d'un nouveau préavis, présenté le plus rapidement possible, selon le vœu de la commission qui a d'ailleurs proposé l'amendement. Par contre, les travaux de remise aux normes de l'installation de stérilisation ne pouvaient pas attendre. En juin, la Direction générale de l'environnement a procédé à un contrôle de la piscine et a dressé un bilan négatif: les installations pour la stérilisation de l'eau n'étaient non seulement plus conformes aux normes en vigueur, mais également dangereuses. Des mesures ont été prises pour assainir les lieux. Et les autorités ont opté pour de futures installations utilisant du chlore sous forme liquide, un système simple d'utilisation et peu dangereux. A la demande de la conseillère Catherine Aellen, le municipal Michel Crottaz a répondu que ces travaux n'auraient pas de répercussions financières sur le prix d'entrée de la piscine. ● JOL

AUBONNE

La salle d'attente de la gare routière va rouvrir

S'il est une chose que l'on attend presque avec impatience à l'heure des questions et vœux lors de l'assemblée du Conseil communal, c'est bien l'intervention de Marcel Schwab au sujet de la gare routière. Mais, cette fois-ci, l'on se rapproche probablement d'un épilogue heureux.

Lors d'une séance passée, le conseiller s'étonnait que la salle d'attente de la gare routière fût une nouvelle fois fermée, au grand dam des usagers. Mardi, l'Aubonnois est revenu à la charge: «Le froid s'est installé et la salle d'attente est toujours désespérément fermée. Les gens râlent car les choses sont toujours au point mort. Une pétition va être lancée». Le



La salle d'attente est très prisée. ARCHIVES CÉDRIC SANDOZ

syndic Luc-Etienne Rossier lui a répondu que la salle d'attente allait rouvrir sous peu, le temps d'effectuer quelques travaux de remise en état – tags injurieux à recouvrir – et d'installer un système de fermeture automatique. ● JOL

PUBLICITÉ

littoral centre
allaman

Remise du 1^{er} prix du concours «Votre région vous fait gagner»



Mme Adeline Pellaton, responsable du Littoral Centre, accompagnée de M. Oscar Oliveira, chef des ventes RRG Vaud-Fribourg, ainsi que de MM. Simoes et Cam, président et vice-président de l'association des commerçants du centre, entourent l'heureuse gagnante d'une Renault Scenic Bose Edition d'une valeur de CHF 32'200.-, Mme Fatma Unlu, d'Etoy.

Le Littoral Centre ainsi que ses commerçants félicitent encore leur cliente et la remercient pour sa fidélité.

-50%

Réduction selon étiquetage en magasin*

SOLDES



BERDOZ
OPTIC

NYON - VERSOIX - ROLLE - MORGES

www.berdozoptich.ch

* Solides valides sur les montures (à l'achat de deux verres correcteurs) et solides jusqu'au 30.07.2016. Exemple: 1 monture Carrera (198 RW) à -50% = 2 verres ICO 1.5 darco (+/- 8.00 cyl. 2. # 05mm max) = 1 montage Fr. 282.50 - Non remboursé.